

La música, el folclore y las barracas vuelven a Ermua con las Letras Gallegas

Desde el viernes y durante todo el fin de semana habrá pulpeiros y degustación de productos en la sede de San Isidro

•• AINHOA LASUEN

ERMUA. Las Letras Galegas vuelven a Ermua para celebrar su trigésimotercera edición. Como es habitual en esta celebración tradicional, en el barrio de San Isidro, durante viernes, sábado y domingo se repartirán cientos de kilos de pulpo entre las personas que se acerquen a esta zona del municipio. Además, se podrán degustar otros productos gallegos, todo animado por música ambiente.

También, como es habitual, junto con las Letras Gallegas las barracas vuelven a la villa. Estas se instalarán de viernes a domingo en Okinzuri.

La programación de estas jornadas ya ha comenzado, aunque para hoy se ha organizado un campeonato de Chave. Comenzará a las 19.30 horas en la sede del centro.

Durante todo el fin de semana se podrá disfrutar de la programación, comenzando mañana con la izada de la bandera de la comunidad gallega en el balcón del Ayuntamiento, a partir de las 19.00 horas. Posteriormente, a las 19.30, se procederá a la apertura del puesto pulpero para su venta y degustación, en la calle San Isidro.

A la misma hora, el grupo Os Gallicos, de la Casa de Galicia de Eibar, ofrecerá su ya clásico 'gaita-poteo' por las calles. Y en la plaza se ofrecerá una exhibición de artes marciales, a cargo de la escuela Wu Xing de Ermua.

A las 23.00 horas se contará, en el palco de San Isidro, frente al Centro Gallego, con la actuación este-



El pregonero de las fiestas (a la derecha de la imagen) en una edición anterior de las Letras. •• A. LASUEN

Las atracciones estarán en Okinzuri desde mañana hasta el próximo domingo

las de la solista Mar Rivero.

La 'queimada', donada por el bar Ambigü, se podrá degustar a partir de la medianoche.

Las actividades del sábado comenzarán a las 11.30 con la concentración de los grupos invitados en la sede del Centro Gallego. En esta jornada actuarán el grupo local Txindurri y el grupo folclórico Anduriña, de Miranda de Ebro. Posteriormente irán en desfile hasta la plaza.

za. Actuarán a partir de las 12.15.

'Pospolo', pregoeiro

A las 12.00 horas se llevará a cabo la presentación de las Letras Galegas con el pregoeiro, José Luis González 'Pospolo'.

A las 13.00 se contará con una actuación de la orquesta gallega Israel de A Coruña, en sesión vermouthe en la plaza. A las 14.00 se celebrará el Vino de Honor para autoridades invitadas en el centro gallego y a la misma hora el grupo Anduriña ofrecerá una exhibición de gaita y danza en San Isidro.

La comida de Hermandad se celebrará a las 15.00 horas en el centro y la exhibición de Knockout se celebrará a las 18.00 en la plaza.

De 19.00 a 22.00 se ofrecerá la actuación de la orquesta Israel, en la

plaza y en el descanso actuará la solista Mar Rivero. Estas actuaciones se repetirán de 23.30 a 2.00 horas.

El domingo los grupos Txindurri y Flor del Tomillo del Centro Extremeño y el grupo Espalladoiro, del centro gallego de Llodio se reunirán en el centro, a las 11.30 horas, y se dirigirán a la plaza en desfile. A las 12.00 ofrecerán una exhibición. De 12.00 a 13.00 horas se celebrará el Vino de Honor para colaboradores.

De 13.00 a 14.00 se repetirá la actuación de la orquesta Israel de A Coruña, en la plaza.

Después, a las 14.00 horas, actuará el grupo Espalladoiro del centro gallego de Llodio, en San Isidro. Y de 17.00 a 22.00 horas se contará con la última actuación de la orquesta Israel en la plaza.

Nace Juventudes Socialistas para atender a los jóvenes de Ermua

•• A. LASUEN

ERMUA. Las Juventudes Socialistas de Ermua, JSE-Egaz Ermua, han comenzado ya a funcionar como organización juvenil con «enorme ilusión» y con el objetivo de recoger las aportaciones y necesidades de los jóvenes de la localidad.

«Creemos que los jóvenes podemos aportar mucho en el día a día de Ermua. Queremos ofrecer a la juventud del pueblo una alternativa de asociacionismo», ha indicado el Coordinador de las Juventudes Socialistas del municipio, Pedro Gallego.

El grupo de jóvenes que ya conforma este colectivo considera que ha llegado el momento de «implicarse y arrimar el hombro porque no podemos permanecer impasibles ante el contexto de crisis económica y social que estamos viviendo, y el auge de los populismos de derechas e izquierdas no son la solución a nuestros problemas».

Las Juventudes Socialistas comenzarán su andadura desarrollando actividades en el municipio «atractivas e interesantes» para los jóvenes con respecto a su educación o el mercado laboral, «y también pretendemos implicar a la juventud en la vida política municipal».

De hecho, ya tienen elaborado un calendario de trabajo para llevar a cabo encuentros y reuniones de diversa índole «para escuchar a los jóvenes de distintos ámbitos y poder definir juntos las líneas de actuación». En breve informarán sobre estos encuentros juveniles.

«Tenemos un amplio campo para trabajar y mucha ilusión por aportar nuestro granito de arena», concluyen los responsables de las recién creadas Juventudes Socialistas de Ermua.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERIA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

La profesora (VOS) 20.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9). De 22.00 a 24.00: Ibarrodo (Zeharkale, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mandiola (San Agustín 3).

DEBA



Taller de Hazitik Ekodenda en el que enseñan a los más peques el proceso del cultivo. :: FOTOS ANDER SALEGI

Hazitik Ekodenda prepara un mes cargado de actividades

Cada viernes de mayo tendrá lugar una nueva actividad

:: ANDER SALEGI

DEBA. Hazitik Ekodenda, una vez más, ha organizado un mes repleto de actividades dirigidas a los vecinos de la localidad y totalmente gratuitas. Cada viernes, a partir de las 18.30 horas delante del establecimiento o en el interior, se llevará a cabo una nueva actividad.

La semana pasada arrancaron los actos con un taller para aprender a sembrar hortalizas. Un grupo de niños acudió con la intención de conocer de primera mano el proceso de cultivo. Primero cada uno cogió un recipiente donde vertió abono y las semillas (rabanitos, tomates etc.), después le echaron agua y ahora, con paciencia, tendrán que esperar para ver si crece algo.

Mañana continuarán los actos con una charla para conocer mejor la macrobiótica, para ello, a partir



Los niños muestran durante los talleres un gran interés.

de las 18.30 horas, Joseña, Isa y Monika de Makrobizia se encargarán de aclarar todas las dudas y mostrar a los asistentes de que trata la macrobiótica.

El siguiente acto tendrá lugar el viernes 19 de mayo, que irá dirigido a un público infantil. Los que acudan ese día podrán disfrutar de historias contadas por un cuentacuen-

tos y después demostrar sus dotes de artistas pintando mándalas.

El último acto se llevará a cabo el 26 de este mes, y todo aquel que asista disfrutará de una tarde de música en familia, la oportunidad de pintar un mural (apuntarse de antemano los niños de 0-5 años) y a partir de las 19.00 horas saborear un pintxopote bío.

Debanatura celebrará este sábado su décimo aniversario

Lo recaudado se destinará al proyecto de cooperación 'Cultivando Sonrisas'

:: A.S

DEBA. Debanatura, la asociación de educación ambiental y para el fomento de la sostenibilidad, se encuentra de aniversario. El fin de semana celebrará diez años desde que se creó. Por ese motivo han organizado la fiesta de la semilla para el sábado. El evento se celebrará en el espacio de Eko-Baratza, situado en la

ribera de la ría de Deba, junto al campo de fútbol Errota Zar.

Las actividades comenzarán a las 11.30 con talleres de media hora para los niños. A la hora de almuerzo, el que esté interesado puede acudir a una comida agroecológica vegana con reserva previa (en el correo debanatura@hotmail.com o bien a través del teléfono 695 783 656).

A partir de las 16.00 y a lo largo de la tarde habrá opción de escuchar a músicos tocando en directo. Entre las actividades programadas, los organizadores confirman el concierto del grupo Bluemor Blaze, formado

por el sueco Steffan Rundquist y la holandesa Esther Schoenmakers. Rundquist fue fundador del grupo Undrop que tuvo un gran éxito con el tema 'Train'. Durante el concierto, habrá bebidas locales, como la cerveza BorBor, sidra de Txindurrituri y zumos ecológicos de productores locales, además de pintxos y degustaciones. Se trata de una celebración solidaria con el proyecto de cooperación 'Cultivando Sonrisas' de Jaione Oiarzabal en Senegal, y el dinero recaudado se destinará a impulsar una serie de huertos comunitarios gestionados por mujeres.

ERMUA

Danel Crespo gana el cheque de 'Irakurri, gozatu eta oparitu'

La campaña ha sido organizada por la federación de euskaltzales Topagunea

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Desde el 20 de marzo se desarrolla la campaña 'Irakurri, gozatu eta oparitu' (Lee, disfruta y regala) organizado por la federación de euskaltzales Topagunea. La undécima edición de la campaña cuenta con la participación de la biblioteca municipal, la asociación cultural Euskal Birusa y las librerías locales Maribel y Xiripot.

Además, en abril y mayo se sortean entre todas las personas participantes cheques de 30 euros para comprar libros en euskera en las Librerías Xiripot y Maribel. El ganador del cheque del mes de abril ha sido el joven Danel Crespo.

La iniciativa durará hasta el 31 de mayo. El objetivo es fomentar la lectura entre la ciudadanía invitando a leer libros en euskera,

utilizando los servicios de las bibliotecas públicas, premiando la participación, ofreciendo ventajas económicas para comprar libros e invitando a regalar esos libros.

Tres pasos para participar

El procedimiento para participar en la campaña es sencillo, solo hay que seguir estos tres pasos: El primer paso es leer. Acudiendo a la biblioteca podrás pedir en préstamo cualquier libro en euskera. El segundo paso es leer el libro, devuélvelo en la biblioteca, y completa una ficha con unas sencillas preguntas sobre el mismo. Una vez que hayas rellenado la ficha, la persona responsable de la biblioteca te dará un cheque que podrás usar en las librerías Maribel y Xiripot. Y el tercer paso es regalar el libro: a un amigo, a un familiar o a ti mismo. En la compra de cualquier libro en euskera, con el cheque de la biblioteca obtendrás un descuento del 35%. El plazo para utilizar los vales será hasta el 10 de junio.

ONDARROA

Los arrantzales esperan conseguir anchoa de talla más grande en próximas faenas

De momento, la flota vasca ha capturado más de 5.000 toneladas

:: A.E.

ONDARROA. Los arrantzales esperan conseguir anchoa de talla más grande con la que poder obtener más rentabilidad a las faenas. La anchoa grande, de tamaño apto para su transformación por la conserva, es la más cotizada y la que tanto el sector extractivo como transformador desean para su venta. De momento, la flota pesquera vasca ha capturado más de 5.000 toneladas de anchoa en un inicio de campaña que sido calificada como «bueno» por el vicepresidente de Agricultura, Pesca y Política Alimentaria, Bittor Oroz, a pesar de que esta cantidad es inferior a las 8.000 toneladas del año pasado.

Los arrantzales han destacado también la satisfactoria costera del verde, finalizada recientemente con capturas que rondan las 13.000 toneladas. En cuanto a la anchoa, explican o que el precio medio alcanzado por estas capturas se ha situado en 1,86 euros el kilo, cuando la campaña de 2016 fue de 1,72 euros, al tiempo que se ha felicitado porque «todavía quedan meses de costera» en los que confía anunciar «un final de campaña exitoso».

Respecto a las capturas de verde, ha precisado que el precio medio ha sido de 0,93 euros el kilo, mientras que el año anterior fue de 0,75 para un total de 10.400 toneladas.

El vicepresidente ha recordado, por otra parte, el reciente inicio de una nueva campaña Bioman del Centro Tecnológico en Innovación Marina y Alimentaria, Azti, con el fin de estimar la población de anchoa en el golfo de Bizkaia. El Gobierno Vasco «a la totalidad de la cadena de valor del sector pesquero de Euskadi, desde la extracción hasta la comercialización».

Recuerda Oroz, en este sentido, los esfuerzos realizados para divulgar la «excelencia» de los productos pesqueros vascos, a través de las campañas informativas, la organización y participación en diversas ferias y la consecución de acuerdos con las principales cadenas de distribución para que en sus establecimientos la presencia de producto local y de calidad de Euskadi «sea una máxima». La campaña se postergará hasta el mes de junio, antes de la preparación de la costera de bonito, especie de gran interés, junto con la anchoa, para la economía arrantzale. Algunos barcos se dedicarán a la pesca de atún rojo o cimarrón que adquiere elevadas cotizaciones.